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AO REDOR DA MESA, UMA REFLEXÃO SOBRE A FOME E A CAMPANHA DA FRATERNIDADE 2023 - Wagner Botelho, orientador pedagógico no 
Colégio Marista Glória, localizado em São Paulo, capital, nos leva a refletir sobre a miséria, a fome e o que podemos ensinar aos nossos filhos em casa 
e na escola, sobre o tema da Campanha da Fraternidade deste ano, nos próximos 40 dias de Quaresma. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Na nascente do córrego 
Aleixo, na Área de Preservação 
Permanente (APP) da Asso-
ciação de Servidores Públicos 
Municipais – ASPUM, o SAAE 
Barretos já realizou o plantio 
de mais 900 mudas de árvores. 
Quatrocentas estacas e mudas 
de árvores nativas e frutíferas 
deste total foram doadas pela 
Madeireira Padroeira. O local 
conta com mudas de goiabeira, 
ipês branco, rosa e roxo, cutiei-
ra, sandra d’água, mutamba, 
aroeira, jatobá dentre outras. 
Segundo a bióloga da autarquia, 
Milena Carvalho, “nos próximos 
dois meses serão plantadas 
mais 400 mudas que a madei-
reira se comprometeu a doar”. 
“O Aleixo e o Pitangueiras são 
dois córregos importantíssimos 
para o abastecimento de água 
de Barretos e precisamos reali-
zar com frequência ações como 
essa para, além de recuperar as 
nascentes, preservar a biodiver-
sidade do local”, disse a superin-
tendente interina, Graça Lemos.

SAAE Barretos 
já plantou 900 

mudas de árvores 
na nascente do 

córrego do Aleixo 
no ASPUM
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Defesa Civil de Barretos envia primeira 
remessa de doações e bombeiros para 

ajudar as vítimas das chuvas no litoral norte
A Defesa Civil da prefeitu-

ra de Barretos enviou na ma-
nhã desta quinta-feira, 23 de 
fevereiro, a primeira remessa 
de doações arrecadadas na ci-
dade para auxiliar as vítimas 
das fortes chuvas que causa-
ram mortes e destruição no 
litoral norte do Estado.

Para a prefeita Paula Le-
mos, que idealizou a iniciativa, 
a ida da equipe de Barretos ao 

litoral norte é mais uma impor-
tante contribuição à região. O 
secretário municipal de Defesa 
Civil, Elson Santos, destacou 
que a arrecadação continua e 
que uma nova remessa deve 
ser enviada ao litoral norte nos 
próximos dias. Os pontos de 
doações são as sedes da Defe-
sa Civil de Barretos e do Fun-
do Social de Solidariedade.

O evento terá soltura de 2.500 kg de peixes e propor-
cionará diversão e consciência ambiental para a população 
de todas as idades. A organização vai distribuir R$ 37 Mil 
reais em diferentes premiações e vai contar com cerca de 6 
mil pessoas participando. Em sua última edição no ano de 
2018 o evento reuniu 4 mil participantes.

Pirapesca 2023

Prefeita de Barretos é vítima de 
fake news e leva caso à justiça
A prefeita de Barretos, 

Paula Lemos, foi vítima de 
fake news. Durante os dias 
de Carnaval, um número com 
DDD 031, passou a disseminar 
informações caluniosas, de ca-
ráter político, contra a chefe do 
Executivo barretense.

O teor das mensagens, que 
se espalharam por vários gru-
pos, afirma que a prefeita esta-
ria “comprando” pessoas para 
defendê-la em redes sociais e 
que o valor de R$ 200 mil esta-
ria saindo dos cofres públicos.

Ao tomar conhecimento do 
fato, a prefeita foi orientada a le-
var o caso à justiça. Um Boletim 
de Ocorrência foi registrado e o 
responsável pelo número de tele-
fone utilizado para disseminar as 
informações já foi identificado.

FAKE NEWS 
É CRIME
No Brasil, o 

Código Penal pre-
vê três configu-
rações de crimes 
ligados a boatos e 
mentiras, os cha-
mados crimes de 
honra. São eles: 
calúnia, difama-
ção e injúria. Ca-
luniar alguém, 
imputando-lhe fal-
samente fato defi-
nido como crime, 
tem como pena 
detenção de seis 
meses a dois anos 
e multa; difamar, imputando-lhe 
fato ofensivo à sua reputação 
tem como pena: detenção de três 

meses a um ano e multa; e in-
juriar, ofendendo a dignidade ou 
o decoro tem como pena, deten-
ção de um a seis meses e multa.

Para comemorar seus 118 
anos, Rotary entrega diploma 

na próxima quinta-feira
Por todo o mundo, o movimento rotá-

rio está em festa. O Rotary Internacional 
celebrou neste dia 23 de fevereiro, o 118º 
aniversário. Mais de um século unindo 
pessoas de diferentes culturas e conti-
nentes para promover a paz, combater o 
analfabetismo e a pobreza, fornecer água 
potável e saneamento, e prevenir e tratar 
doenças. Para comemorar a data, o Ro-
tary Club de Barretos entrega na próxima 
quinta-feira,  2 de março, às 19h30, na Câ-
mara Municipal, o Diploma Reconhecimento Rotário. Em sua sétima 
edição, o evento premia rotarianos, ex-rotarianos e voluntários que 
contribuem em prol do próximo, atuando dentro do lema “Dar de si, 
antes de pensar em si”. Os segmentos de cada um dos homenagea-
dos destacam algumas áreas de enfoque do Rotary. O paraninfo des-
ta edição é o empresário Renato Reis. HOMENAGEADOS - Saúde 
materno infantil: Dr. Emanoel Mariano Carvalho; Companheira do 
distrito: Maria Ofélia Teixeira Gontijo Jorge (Rotary Colina); Past rota-
rian: Osvaldo Caiel Filho; Desenvolvimento econômico: Sérgio Murad 
Carneiro Filho; Líder político: Luís Paulo Vieira Lupa (foto); Educação 
básica e alfabetização: Thalita Elaine Souza Gonçalves; Consolida-
ção da paz: Dom Milton Kenan Júnior; Companheira de clube: Zilda 
Sant’Ana Gonçalves; Comunicador: Valter Gonçalves Rabelo Filho; 
Prevenção e tratamento de doenças: Guilherme Carvalho Freire.

Desde a última quarta-fei-
ra (22), quando começou o 
período da Quaresma, muitos 

Comerciantes devem manter preços 
de pescados estáveis na Quaresma

cristãos passaram a deixar de 
comer carne vermelha em pre-
paração para a Páscoa. Porém, 
este ano, os preços dos pesca-
dos, em geral, estão 6,2% mais 
caros em relação a 2022, se-
gundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Apesar da alta, uma boa 

notícia é que os açougues, 
casas de carne, peixarias e su-
permercados já estão prontos 
para atender a clientela e os 
comerciantes não pretendem 
subir os preços durante esse 
período. A expectativa é ven-
der 5% a mais do que na Qua-
resma do ano passado.
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PREFEITA CORRE COMO LEOA
O vereador Nestor Leonel (UB) acha engraçado a oposição 

apontar o dedo só para um caminho: “tudo está ruim”. Ele des-
tacou que a prefeita está correndo como uma leoa, buscando 
soluções para os problemas da cidade.

MALAMAN PENSOU EM RENUNCIAR
Vereador Rodrigo Malaman (PSDB) lembrou que é o único 

vereador que doa o seu salário. Na tribuna da Câmara, confessou 
que já pensou em renunciar ao seu mandato. O motivo alegado 
foi a luta desigual da oposição com a máquina administrativa.

VACA LOUCA E QUARESMA
Na sessão ordinária do dia 16, o vereador Ângelo Tegami 

(PV) disse que “hoje é o dia da vaca louca”. E completou: “ain-
da bem que vamos entrar na quaresma”.

CIDADE LIVRE DOS CORONÉIS
O vereador Raphael Oliveira (PP) quer uma cidade livre de 

todos os coronéis que acabam com Barretos. A gente vai se re-
cuperar, garantiu.

NOVA DIREÇÃO DO PDT
O ex-candidato a deputado estadual, Jhonny Barbosa, deve 

ser o novo presidente do diretório municipal do PDT. Só falta a 
direção estadual confirmar a escolha local.

FALA MAL, MAS NÃO CITA NOMES
O presidente da Câmara Municipal, Lupa (PRTB) tem insis-

tido com seus pares para evitar citar nomes de vereadores em 
críticas e comentários sobre a atuação dos colegas. O objetivo 
do pedido é evitar direito de resposta, alongando as sessões.

ZECÃO DE OLHO NA CÂMARA
O ex-vereador e atual secretário de agricultura e meio ambien-

te, Zecão Faleiros, acompanhou a terceira sessão ordinária de fe-
vereiro do legislativo barretense, realizada na véspera do carnaval.

CADÊ O PLANO DIRETOR
O vereador Raphael Silvério (PSDB) deseja saber quando a 

prefeita Paula Lemos (UB) vai enviar o plano diretor do muni-
cípio para a Câmara Municipal,

PARCERIA INSTITUIÇÕES E MUNICÍPIO
Quais instituições tem parceria com o município de Barretos 

e suas respectivas secretarias? Perguntas do vereador Ricardo 
Bodinho (PP) endereçadas à prefeita Paula Lemos (UB).

ESTUDOS PARA FECHAR ACESSO
Estudos para fechar o acesso na rua C-24, em frente ao Por-

tal Quinta das Macieiras, no bairro Christiano Carvalho, foram 
solicitados pelo vereador Vagner Chiapetti (REP).

PARA FACILITAR O ESTUDO
O vereador professor Adilson Ventura (PL) pediu para a pre-

feitura publicar em março a bibliografia do processo seletivo de 
professores previsto para o segundo semestre.

PAGAMENTO DE PROMOÇÕES AO MAGISTÉRIO
Informações sobre o pagamento das promoções via acadê-

mica e via não acadêmica aos profissionais do magistério muni-
cipal foram solicitadas pelo vereador Paulo Correa (PL).

RECAPEAMENTO DA AVENIDA 9 DE JULHO
Câmara Municipal aprovou requerimento do vereador 

Eduardinho do Mercado (REP) reivindicando o recapeamento 
de toda a extensão da Avenida 9 de Julho,

ISENÇÃO NA ZONA AZUL
Vereador Juninho Bandeira (PL) pediu para a prefeitura ins-

tituir carteirinha de isenção de pagamento do estacionamento ro-
tativo aos pacientes que passam por hemodiálise na Santa Casa.

Marco Antônio Spinelli
Médico com mestrado 

em psiquiatria pela USP

Ao redor da mesa, uma reflexão sobre a 
fome e a Campanha da Fraternidade 2023
Wagner Botelho, orientador pedagógico no Colégio Marista Glória, localizado em São Paulo, capital, 

nos leva a refletir sobre a miséria, a fome e o que podemos ensinar aos nossos filhos em casa e na escola, 
sobre o tema da Campanha da Fraternidade deste ano, nos próximos 40 dias de Quaresma. Segue.

A Campanha da Fraternida-
de é uma ação realizada anual-
mente pela Conferência Nacional 
dos Bispos do Brasil (CNBB) no 
período da Quaresma (quarenta 
dias em preparação à Páscoa) e 
tem como objetivo aproveitar este 
tempo favorável de conversão para 
“despertar a solidariedade dos seus 
fiéis e da comunidade em relação a 
um problema concreto que envol-
ve a sociedade brasileira, buscan-
do caminhos de solução”.

A cada ano é escolhido um 
tema, que define a realidade con-
creta a ser transformada, e um 
lema, que explicita em que dire-
ção se busca a transformação. 

Somando às paróquias, o 
ambiente escolar é também um 
celeiro para fomentar discussões 
e organizar práticas transdisci-
plinares, colocando em prática 
assuntos de nosso currículo pe-
dagógico.

Por meio dos elementos in-
culturadores, os educadores po-
dem dinamizar a temática nas 
sequências didáticas, projetos 
de intervenção, investigação e 
transversalmente no próprio con-
teúdo de sala de aula.

A escola católica, de modo es-
pecial a Rede Marista de Colégios, 
assume como projeto educativo 
todos os anos a Campanha da Fra-
ternidade. Todos os anos as novas 
temáticas abrem muitas possibili-
dades de investigação, pesquisa, 
conscientização e mudança.

Propõe-se realizar atividades 
sistemáticas dentro da vida das 
crianças, adolescentes e jovens, 
encarnando a temática e produ-
zindo efeitos na vida dos alunos, 

educadores e familiares.
Toda ação educativa neces-

sita do engajamento do tripé fa-
mília, escola e aluno. A autênti-
ca transformação da educação 
precisa do comprometimento de 
todos os envolvidos no processo. 
Unificar conhecimento teórico e 
prático responde ao “Cultivar e 
guardar a criação”. 

O tema escolhido para este 
ano é muito provocador para a 
realidade do Colégio Marista 
Glória [e para outras escolas], 
como uma instituição particular 
localizada no bairro do Cambuci 
em São Paulo, mas também para 
toda a sociedade: Fraternidade e 
fome. Lema: “Dai-lhes vós mes-
mos de comer” (Mt 14,16).

Conforme nos orienta o texto 
base, refletimos que a fome no 
Brasil é algo crítico. Segundo o 
Inquérito Nacional sobre Insegu-
rança Alimentar, no contexto da 
pandemia da Covid-19 no Brasil, 
33,1 milhões de pessoas não têm 
garantido o que comer.

Ligando à disciplina de Ciên-
cias, entendemos que a fome é 
um instinto natural de sobrevi-
vência em todos os seres vivos. 
É algo visceral, perturbador, que 
só é saciada com o alimento.

Como fruto da terra, o ali-
mento deveria ser acessível a to-
dos, ainda mais em um país com 
condições climáticas tão favorá-
veis, que nos permite até mesmo 
superproduções que movem a 
exportação. Contudo, não é o que 
vemos a poucos metros de nossa 
realidade: um abismo social em 
que poucos têm muito e muitos 
têm pouco, ou nada!

Passando à Geografia, relem-
bramos os modos de produção 
agrícola, divididos na agricultura 
moderna e familiar. A primeira 
usa altos investimentos em re-
cursos tecnológicos para a pro-
dução em larga escala, muitas 
vezes sem o devido respeito ao 
solo e às pessoas, visando ape-
nas o lucro. A segunda é reali-
zada por pequenos proprietários, 
em um tom quase artesanal, mas 
que foi a base de organização 
da sociedade durante um longo 
tempo, como vimos na disciplina 
de História e, ainda hoje, move 
a economia de pequenas cidades 
do interior de nosso país.

É bem possível que tenhamos 
um parente ou já vimos algo que 
materializa a produção, até como 
moeda de troca para o acesso a 
outros alimentos. Meus avós, por 
exemplo, produziam rapadura no 
interior da Bahia, para vender na 
tradicional feira de sábado, no 
centro da cidade. Com o pequeno 
lucro compravam os mantimen-
tos para a semana. Conexão com 
uma rudimentar Matemática, que 
move a economia familiar.

Em Ensino Religioso pode-
mos resgatar o simbolismo sa-
grado da mesa, do altar. Um local 
de partilha, solidariedade, hu-
manidade e comunhão, em que 
muitos se reúnem para celebrar o 
dom da vida nas mais diferentes 
denominações religiosas.

Essa vivência foi levada aos 
nossos lares; lembra-se daqueles 
tradicionais almoços de domingo 
com toda a família reunida? As 
avós/nonas comandavam o fogão 
e demonstravam tanto amor na-

quilo que faziam, que a comida 
parecia mais saborosa, mágica, 
mesmo que fosse algo simples, 
como uma macarronada com 
frango, uma feijoada, uma lasa-
nha.

Outras vezes os homens pi-
lotavam as churrasqueiras, num 
ritual desde a preparação das car-
nes e dos petiscos até o banquete 
e o pós-refeição, com músicas, 
histórias e muitas risadas. Quan-
to saudosismo!

“Ao redor da mesa, famílias 
e pessoas de diversas culturas se 
encontram para partilhar as refei-
ções, mas também para ouvir uns 
aos outros e celebrar”.

Uma pena nos depararmos 
com inúmeras calçadas de nossas 
cidades, repletas de pessoas que 
não tem este privilégio. Muitas 
vezes, inclusive, temos banque-
tes fartos nas mesas de alguns, 
mas miséria em outras. “Aquilo 
que descartamos ou desperdiça-
mos é, precisamente, o que falta 
à mesa dos famintos e miserá-
veis” (§89).

Poderíamos elencar outras 
diversas disciplinas em que o 
tema da fome entra no currícu-
lo, mas deixamos a reflexão para 
que você faça as conexões com 
os conteúdos.

Na Quaresma, exercitemos o 
nosso olhar para vermos quem 
são os próximos que clamam por 
ajuda. Veja, sinta, pense e faça!

Que este tempo renove a es-
perança em todos estes agentes 
da educação. Um novo mundo 
é possível se conseguirmos en-
xergar a nobre missão de educar, 
mesmo em tempos tão difíceis.

O acaso vai me proteger: Titãs e a neurociência
O título desse artigo é tirado 

do refrão de uma música dos Ti-
tãs que acho bem conhecida: “O 
acaso vai me proteger/Enquanto 
eu andar distraído”.

Parece uma coisa tola, não é 
mesmo? Andar distraído na cida-
de grande parece apenas uma boa 
forma de cair num buraco ou ser 
assaltado. Imagino que a frase te-
nha uma implicação mais profun-
da. Andar distraído pode ser uma 
forma de desligar nossa Mente In-
tencional, sempre preocupada com 
suas tarefas e preocupações. Um 
bom jeito de conhecer essa men-
te tagarela é tentando silenciá-la, 
numa Meditação, por exemplo. 
Isso torna o processo quase infer-
nal, com um pensamento seguido 
de outro, numa barulheira sem fim.

Os budistas chamam essa 
Mente de Monkey Mind, a Mente 
Macaco, que fica pulando de galho 
em galho, de pensamento em pen-
samento. A Neurociência chama 
isso de Rede de Funcionamento 
Padrão – Default Mode Network. 

Diz o ditado popular que a 
mente desocupada é a oficina do 
Diabo. Pois aí está: a oficina do 
Diabo é a Rede de Funcionamen-
to Padrão, que fica procurando 
sarna o tempo todo.

O dinheiro vai dar? Esse ar-
tigo vai ficar uma porcaria? Os 
OVNIs derrubados nos Estados 
Unidos estavam tentando pre-

venir uma Guerra Nuclear imi-
nente? Não para nunca. Um pen-
samento puxa o outro, tentando 
farejar o perigo. Sobretudo, o 
perigo inexistente.

Andar distraído, vendo as pes-
soas passarem, sentindo a brisa e os 
barulhos das pessoas tocando suas 
vidas, pode ser um jeito de desligar 
o blá-blá-blá de nossos pensamen-
tos. A oficina de angústia de nossas 
preocupações. Então, andar distraí-
do pode significar desligar as preo-
cupações e isso é ótimo. Mas como 
o Acaso pode me proteger?

Talvez toda a história do pen-
samento e engenho humano seja 
uma tentativa de domar o Acaso. 
O Acaso não costuma ser nosso 
amigo. Nem a distração. Sistemas 
de proteção e segurança tentam 
evitar que algo ruim aconteça. 

Tite tentou montar uma se-
leção na Copa do Mundo que 
fosse imune ao acaso: todo mun-
do em sua posição, todo mundo 
marcando, os mínimos espaços 
vigiados. Quando a Croácia fe-
chou a entrada de suas laterais, o 
Brasil dependeu de um lampejo 
de Neymar para fazer um gol na 
prorrogação. O time achou que o 
jogo estava ganho, foi para cima 
no escanteio, Casemiro não der-
rubou o croata e pimba, lá veio 
o acaso, o contra-ataque e o gol 
dos caras. O acaso não nos pro-
tegeu quando estávamos distraí-

dos. E mostrou ao obsessivo trei-
nador que o acaso não pode ser 
controlado.

A mente preocupada gera 
um estreitamento de percepção. 
O medo faz que enxerguemos 
sempre o perigo e falta de opções 
de futuro. A mente sincronizada 
percebe o mundo de uma forma 
mais ampla e as ideias começam 
a aparecer. Basta ver a sua capa-
cidade de ter boas ideias quando 
tem um chefe berrando nos seus 
ouvidos ou quando você está rin-
do numa mesa de bar.

Alguém já se perguntou por-
que algumas de nossas melhores 
ideias aparecem no banho, ou ca-
minhando na praia? A sincroniza-
ção da mente em uma situação re-
laxada permite a criação de novas 
formas de abordar um problema, 
ou resolver uma dúvida. Berrar ou 
forçar a barra não cria uma solu-
ção mais criativa, que junte vários 
sistemas de saber e de percepções. 
Resumindo: o medo e a Adrenali-
na estreitam sua percepção, o rela-
xamento e o divertimento geram 
percepções mais ampliadas.

O acaso passa a ser seu ami-
go, porque aparecem oportuni-
dades que antes não eram per-
cebidas. O inglês tem um termo 
muito bacana para isso: Seren-
dipity. A tradução para o Portu-
guês, Serendipidade, não ajuda 
a entender o termo. Serendipity 

é a capacidade de enxergar coin-
cidências felizes, como achar na 
prateleira um livro antigo com 
a solução de um problema, ou 
cruzar num Café com um antigo 
colega que te oferece um novo 
emprego. Em estado de relaxa-
mento, estamos mais pertos dos 
acasos felizes, que Jung chamou 
de Sincronicidades.

Desligar das preocupações 
e dos medos pode fazer o Aca-
so trabalhar para você e isso é 
uma forma de proteção. Será que 
os Titãs, em sua poesia, sabiam 
Neurociência?
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Sem sonhos, a vida não tem brilho. Sem metas, os sonhos não tem alicerces. Sem prioridades, os sonhos não se tornam reais. Sonhe, 
trace metas, estabeleça prioridades e corra riscos para executar seus sonhos. Melhor é errar por tentar a errar por omitir.” (Augusto Cury)

Ontem, quinta-feira (23), foi dia de celebrar o aniversário de casamento de Floripes 
Maria Rocha e Joaquim Rocha, 68 anos de casados, Bodas de Chumbo, que representa 

uma verdadeira conquista. Desta feliz união, eles construíram uma linda família, os filhos, 
Rosemary, Roberto e Ruth, além dos 07 netos e 07 bisnetos. Felicidades!

A segunda-feira (20), de Carnaval, foi em ritmo de parabéns para Cintia 
Carvalho, que completou seus 32 anos. Em comemoração ao seu aniversário, 
a Esteticista e Técnica em Radiologia, ganhou dois churrascos, um no Rio das 

Pedras, com os amigos e familiares, e o outro em casa, com o esposo João 
Kanda. O carinho ficou por conta do marido, das filhas Giovana e Júlia, de sua 
mãe Vera, dos irmãos Júlio e Camila, e do sobrinho Pedro. Felicidades, Cintia!

Quem comemorou mais um aniversário quinta-feira (23), foi 
Enricco Mori. O carinho especial ficou por conta da esposa Pamella e da 

filha Melissa, e as felicitações dos amigos e familiares. Parabéns!

Muriele Siriquete, crossfiteira e Coordenadora 
da Regulação de Saúde, comemorou idade nova 
quinta-feira (23). O brinde da data especial, foi 
com os amigos e familiares. Parabéns Muriele!

De onça ela não tem nada, mas sua vestimenta preferida 
é com as estampas do felino que é sua marca registrada. 

Essa é Sandrinha Oncinha, que completou mais um ano de 
vida na quarta-feira (22), recebendo todo o carinho do 

marido Ronaldo, dos filhos Leonardo e Leandro, da neta 
Olivia, e das noras Deise e Gabriela. Felicidades!

Alegria, alto astral, bom humor e irreverência, esses 
são os adjetivos da aniversariante Katia Ferreira, que 
brinda idade nova domingo (26). O carinho fica por 

conta de sua mãe Adelina, dos filhos Yuri e Lorena, e as 
felicitações de seus familiares e amigos. Tudo de bom!

O Coordenador da Vigilância Sanitária de Barretos, Flavio Júlio 
do Nascimento, brinda mais um aniversário domingo (26). Ele, 

que adora filmes, churrasco, pescar e curtir Maceió, em especial, 
o Nordeste, receba na data, o carinho da esposa Lilian Cristina, 
dos filhos Felipe Menezes, Vinicius Menezes, Caio Cesar e Mario 
Gomes, e as felicitações de amigos e familiares. Parabéns Flávio!
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A prefeitura de Barretos 
concluiu no trecho entre o Cen-
tro Municipal de Reabilitação 
“Solange Lana de Ávila” e a 
Rotatória da Unidade de Pron-
to Atendimento “UPA”, na Via 
Conselheiro Antônio Prado, a 
primeira de três etapas do Pro-
grama Calçadas Acessíveis, 
do governo do Estado de São 
Paulo, que tem o objetivo de 
adequar os passeios públicos 
às normas de acessibilidade.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços 
Urbanos, atualmente os servi-
ços concentram-se na Unida-
de Básica de Saúde “Dr Sérgio 
Pimenta”, no bairro Marília.

Em recente visita ao trecho 
concluído, a prefeita Paula Le-
mos explicou que a escolha dos 
locais onde seriam aplicados os 
recursos foi feita junto com o 
vereador Fabrício Lemos, que é 

A Defesa Civil da prefeitu-
ra de Barretos enviou na ma-
nhã desta quinta-feira, 23 de fe-
vereiro, a primeira remessa de 
doações arrecadadas na cidade 
para auxiliar as vítimas das for-
tes chuvas que causaram mor-
tes e destruição no litoral norte 
do Estado de São Paulo.

Em três dias foram arre-
cadados aproximadamente 50 
litros de água, quatro cestas 
básicas, 48 litros de leite, ali-
mentos enlatados e macarrão, 
roupas e calçados.

Para a prefeita Paula Le-
mos, que idealizou a iniciati-
va, a ida da equipe de Barre-
tos ao litoral norte é mais uma 
importante contribuição à re-
gião. “Primeiramente, quero 
agradecer as doações recebi-

das até o momento e ressaltar 
que a ida das nossas equipes é 
mais uma forma de ajuda. Da-
qui, seguimos com as arreca-
dações”, destacou.

De acordo com a pasta, os 
bombeiros civis municipais 
Ricardo Maia, Diego Nabuco 
e Vagner Oliveira permanece-
rão durante sete dias em São 
Sebastião ajudando na busca 
e resgate de vítimas e na recu-
peração da cidade.

Os bombeiros levarão con-
sigo Equipamentos de Prote-
ção Individual (EPIs) como 
capacetes, macacões especiais, 
capas de chuvas, coletes sal-
va vidas e cordas, além de fer-
ramentas, como motosserras 
com suprimentos e enxadas, 
para auxiliarem nos trabalhos.

ARRECADAÇÃO 
CONTINUA

O secretário municipal de 
Defesa Civil, Elson Santos, 
destacou que a arrecadação 
continua e que uma nova re-
messa deve ser enviada ao li-
toral norte nos próximos dias.

“As pessoas que quiserem 
doar ainda podem trazer ali-
mentos, água mineral e roupas 
aqui na base da Defesa Civil, 
na Rua Atair do Nascimento, 
880B, bairro Nova América”, 
afirmou.

Outro ponto de apoio e 
arrecadação destacado pelo 
secretário é a sede do Fun-
do Social de Solidariedade 
de Barretos, que fica na Rua 
16, n° 52, entre as avenidas 
29 e 31.

O governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), sancionou no últi-
mo dia 17 uma lei que obriga 
estabelecimentos de atendi-
mento veterinário a notificar à 
Polícia Civil em casos consta-
tados ou indícios de maus-tra-
tos contra animais.

O Projeto de Lei 801/2021 
é de autoria do deputado esta-

Com as eleições para a pre-
sidência da ALESP (Assem-
bleia Legislativa de São Paulo) 
chegando, o deputado estadual 
reeleito com 104.374 votos, 
Sebastião Santos (REP), co-
mentou quais são as medidas 
que o seu partido deverá tomar 
diante das votações.

Defesa Civil de Barretos envia primeira remessa de doações e 
bombeiros para ajudar as vítimas das chuvas no litoral norte
Equipe barretense permanecerá em São Sebastião por sete dias, auxiliando no resgate de vítimas e recuperação da cidade

PROGRAMA CALÇADAS ACESSÍVEIS
Prefeitura dá continuidade às obras de 

acessibilidade em passeios públicos

usuário de cadeira de rodas.
“Recebemos R$ 250 mil do 

estado de São Paulo para calça-
das acessíveis e, junto ao nos-
so vereador Fabrício Lemos, 
escolhemos três pontos da ci-
dade, o Centro de Reabilitação 
em frente ao North Shopping, 
que recebe muitas pessoas com 
deficiência física e necessitava 
dessa acessibilidade, a Unidade 
Básica de Saúde do Barretos II 
- Dr. Lotfallah Miziara, que re-
cebe muitos idosos e cadeiran-
tes, e também a Unidade Básica 
de Saúde do Marília - Dr. Sér-
gio Pimenta”, contou.

Fabrício Lemos explicou 
que sempre conversou com a 
prefeita sobre a importância da 
adequação dos espaços públi-
cos às pessoas com deficiência. 
“Eu sempre comentava com a 
Paula que os prédios públicos 
tem que se adaptar ao deficien-

te e não o deficiente aos prédios 
públicos. Hoje a gente vê acon-
tecendo na cidade essa questão 
da inclusão”, contou.

O terceiro espaço a receber 
as adequações será a Unidade 
Básica de Saúde “Dr. Lotfal-
lah Miziara”, no Zequinha 
Amêndola. “Desde vereado-
ra luto por uma cidade mais 
acessível e inclusiva, por isso 
agradeço ao governo do esta-
do por olhar e ajudar a melho-
rar Barretos. Vamos juntos dar 
mais qualidade de vida para 
aqueles que mais precisam”, 
completou Paula Lemos.

O investimento nas Cal-
çadas Acessíveis é de R$ 
259.642,93, sendo R$ 250 mil 
provenientes da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
do Estado de São Paulo, mais 
contrapartida municipal de 
R$ 9.642,93.

Governo Estado sanciona lei que obriga os 
veterinários a notificar maus-tratos de animais

dual Conte Lopes (PL-SP). Se-
gundo o governador, “a partir 
do momento que um profissio-
nal constata e atesta violência 
e maus tratos, a ação policial e 
judicial ganha força”.

Para identificação, deve 
constar na notificação o nome 
e endereço de quem estiver 
acompanhando o animal du-
rante o atendimento.

Deputado Sebastião Santos traça 
panorama da eleição da ALESP

Com o favoritismo ao lado 
do deputado André do Prado 
(PL), Sebastião Santos res-
pondeu se o Partido Republi-
canos vai apoiar o favorito ou 
se vai lançar outro candidato.

“Nós do partido estamos es-
perando chegar mais próximos 
das eleições, pois ainda existem 

muitas conversas. Em Brasília, 
até um tempinho atrás, tinha-se 
um pensamento e agora tudo já 
mudou”, explicou.

Sebastião Santos resumiu 
que o atual presidente, Carlão 
Pignatari (PSDB), tem em seus 
planos em se candidatar nova-
mente. “Nós sabemos que qual-
quer partido que tenha mais de 8 
a 10 deputados e se unir com o 
PT de 18 deputados, já fica com-
petitivo em qualquer âmbito, 
seja com ou sem o PL na dispu-
ta”, destacou Sebastião Santos.

A eleição da nova da Mesa 
Diretora da ALESP ocorre no 
dia 15 de março, quando os 94 
deputados estaduais eleitos no 
ano passado tomam posse.
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O Hospital de Amor re-
cebeu uma linda remessa de 
pratos e canecas, com vários 
modelos e cores à disposi-
ção. Essas peças estão à ven-
da no já tradicional Bazar do 
HA, localizado na Travessa 
Eduardo Batista da Silva Fi-
lho, 1512 (esquina de baixo 
do IRCAD).

O horário de funciona-
mento do bazar é de segun-
da a quinta-feira, das 8 às 16 
horas, e nas sextas, das 8 às 
14 horas. O dinheiro de cada 
peça vendida é sempre rever-
tido para o bom atendimento 
dos pacientes e acompanhan-
tes assistidos pela instituição.

Começou na última quar-
ta-feira (22), a Campanha 
da Fraternidade 2023 e, pela 
terceira vez, a Confederação 
Nacional dos Bispos do Bra-
sil (CNBB) traz a fome como 
tema de reflexão durante a 
quaresma – período entre o 
carnaval e a Páscoa.

De acordo com a CNBB, 
“a emergência sobre o assun-
to” foi o que motivou a esco-
lha. Conforme uma pesquisa 
da RBPSSAN (Rede Brasilei-
ra de Pesquisa em Soberania e 
Segurança Alimentar e Nutri-

cional), divulgada em junho do 
ano passado, 33,1 milhões de 
pessoas não têm o que comer 
diariamente no país. O número 
é quase o dobro do contingente 
estimado em 2020 e representa 
14 milhões de pessoas a mais 
passando fome no Brasil.

Com o tema “Fraternidade e 
Fome”, e o lema bíblico “Dai-
-lhe vós mesmo de comer!” – 
extraído de Mateus 14,16 – a 
CNBB pretende fomentar ações 
para minimizar os impactos da 
fome na vida dos brasileiros.

“Um dos objetivos é pro-

por aos fiéis um caminho de 
conversão para não ceder à 
cultura da indiferença frente 
ao sofrimento humano con-
forme pede o Papa Francis-
co”, diz a CNBB.

A Campanha da Fraterni-
dade surgiu em 1964 como 
uma proposta da Conferência 
Nacional dos Bispos do Brasil 
(CNBB) à Igreja Católica para 
celebrar a Quaresma. Além 
das orações e do jejum, o obje-
tivo é “exercitar a caridade as-
sociada à reflexão e ação sobre 
um tema específico”.

Imagine uma campanha 
que faz com que os espetá-
culos do Carnaval das mais 
importantes festas do Rio de 
Janeiro, de São Paulo e de Sal-
vador parem por um minuto 
para lembrar a galera de beber 
água, nos pontos altos da folia.

Essa ação foi protagoniza-
da pela Ambev, em parceria 
com o Instituto de Compro-
misso com o Desenvolvimen-
to Humano – ICDH, com su-
cesso, nas folias desses três 
estados brasileiros.

A ousada e criativa ação 
faz parte da campanha “Se-
guuuuuuura essa emoção” 
lançada em agosto do ano 
passado na Festa do Peão de 
Boiadeiro de Barretos, e que 
invadiu alguns dos maiores 
eventos pelo país em 2022.

O objetivo é conscientizar 
os consumidores de bebida 
alcoólica da importância do 
consumo consciente, fazendo 
com que a diversão seja apro-
veitada por mais tempo, de 
forma mais inteligente.

A pausa foi regida por um 
mestre de cerimônias que lem-
brava a importância de tomar 
água na folia. Pesquisas já 
comprovaram que a hidratação 
durante o consumo de álcool 
proporciona, não apenas o au-

Campanha da Fraternidade tem a fome como tema em 2023

Campanha do ICDH e Ambev pararam festas de Carnaval 
para incentivar consumo responsável de bebida alcoólica

mento da duração da diversão, 
mas também traz melhores 
experiências, forma memórias 
mais agradáveis aos foliões.

A Campanha “Seguuuuuuu-
ra essa emoção”, da Ambev e 
ICDH, foi além. Um filme pu-
blicitário, com a voz da apre-
sentadora, atriz e influenciadora, 
Sabrina Sato, foram exibido nos 
telões dos principais eventos de 
São Paulo, Rio de Janeiro e Sal-
vador, além das redes sociais, 
trazendo informações importan-
tes sobre o consumo responsá-
vel de bebida alcoólica, de ma-
neira lúdica, fácil e divertida.

As mensagens divulgadas 
pela campanha são simples e 
são baseadas na ciência. O mote 
principal é “não existe segredo, 
se for beber: alimente-se bem, 
se hidrate e dê preferência a be-
bidas de baixo teor alcoólico”.

A iniciativa do Minuto da 
Moderação foi testada duran-
te o intervalo da retransmissão 

pública dos jogos da seleção 
brasileira na Copa do Mundo 
de Futebol do ano passado e 
surtiu grandes efeitos. Foi repli-
cada no Carnaval e vai estar em 
muitos outros eventos patroci-
nados pela Ambev em todo o 
Brasil, durante o ano de 2023.

Toda a conceituação da cam-
panha é do ICDH (Instituto de 
Compromisso com o Desenvol-
vimento Humano), a pedido da 
Ambev. O ICDH é uma asso-
ciação sem fins lucrativos que 
congrega forças de diversas em-
presas, entidades e pessoas com 
objetivo de promover o desen-
volvimento humano em diver-
sos âmbitos, com a finalidade 
de realizar, apoiar, incentivar e 
patrocinar atividades relaciona-
das direta ou indiretamente com 
a educação, formação profissio-
nal, cultura, música, informa-
ção, esporte, meio ambiente e 
com o desenvolvimento de tec-
nologias sociais.

Bairro Christiano Carvalho e 
diversos pontos da cidade passam 

por Operação “Tapa-Buracos”
A melhora nas condições 

climáticas e a trégua das chu-
vas nos últimos dias possibili-
taram à prefeitura de Barretos 
dar continuidade aos serviços 
da Operação Tapa-Buracos 
em diversos pontos da cidade.

Segundo o cronograma 
da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Urbanos, 
nesta quinta-feira, 23 de fe-
vereiro, as quatro equipes que 
realizam o serviço de manu-
tenção da malha viária estão 
no bairro Christiano Carva-
lho; na Rua 25 de Dezembro, 
no Derby Clube; Rua 4 e Av. 
João Batista da Rocha; Av. 7 
com a Rua 36, Rua 28 com 
Avenida 1, Av. Brasil e Rua 
Rio Claro.

“Faremos o tapa-buracos 
em todo o bairro Christiano 
Carvalho, começando pela 
Avenida C-1. Simultaneamen-
te, outras equipes estarão em 
diversos pontos da cidade que 
também precisam de reparos 

nas vias. A manutenção da 
malha viária da cidade é de 
fundamental importância, mas 
dependemos muito do clima 
favorável para realizar um bom 
trabalho”, lembrou o secretário 
de Obras, Raul Paganelli.

Bazar do Hospital de Amor 
vende pratos e canecas
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A prefeitura de Barretos, por 
meio do Programa IST/HIV/
AIDS da Secretaria Municipal 
de Saúde, esteve presente entre 
os foliões nas cinco noites de 
Carnaval, de sexta a terça-feira. 
Durante o período, foram dis-
tribuídos 30.114 preservativos 
masculinos, mil preservativos 
femininos e 7.800 sachês de gel 
lubrificante, junto ao trabalho de 
conscientização realizado por 11 
funcionários do programa muni-
cipal de incentivo à proteção.

Cecília de Assis Marques 
dos Reis, coordenadora do pro-
grama, contou que o alerta para 
combinar diversão com pre-
venção foi bem recebido pelos 
foliões. “O nosso trabalho de 
prevenção é sempre bem acei-

A atleta amadora de jiu-jit-
su, Maria Eduarda Casagran-
de, participou pela primeira 
vez de campeonatos no ano 
passado e conquistou várias 
medalhas para a cidade nas 
disputas em que competiu.

“A minha primeira meda-
lha como atleta amadora, foi 
em um campeonato do inte-
rior, na Copa do Brasil, no 
qual eu venci em primeiro 
lugar”, explicou a jovem que 
é aluna do professor Ítalo 
Luzitano. No segundo cam-
peonato ficou em segundo 
lugar, pois perdeu por pon-
tuação. Também participou 
do Campeonato Brasileiro e 
Panamericano.

Maria Eduarda explica 
que fazia balé, jazz e sapa-
teado, e foi apresentada para 
a luta quando sua mãe fazia 
personal com Ítalo Luzitano 
e foi convidada para aula ex-
perimental no Rochão. “Eu 
sempre fui apaixonada por es-
porte e, desde então, eu gostei 
da ideia, fui conhecer as aulas, 
pratiquei e me apaixonei por 
aquela modalidade”.

Um dos motivos para se 
encantar pelo jiu-jitsu, foi 
a disciplina dentro do tata-
me que chamou a atenção 

“Os clubes pequenos estão 
sendo asfixiados”. A constata-
ção do técnico Júnior Lopes.

Com 20 anos de experiência 
e passagens tanto pelas grandes 
agremiações quanto pelas meno-
res, é um alerta ao futebol brasi-
leiro, que vez ou outra levanta a 
polêmica sobre o fim dos esta-
duais no calendário do futebol.

O treinador, hoje no co-
mando do Camboriú, que 
disputa o Campeonato Cata-
rinense e está na Série D do 
Brasileiro, conhece bem a di-
ficuldade e a disparidade entre 
os clubes brasileiros.

“Tive oportunidade de 
trabalhar em quase todas as 
equipes de Série A e sempre 
mantive o mesmo ponto de 
vista. Vejo problema muito 
sério, os pequenos estão sen-
do asfixiados, estão acabando, 
terceirizando cada vez mais 
seus setores, as suas base”, 
comentou o treinador.

Júnior Lopes faz um alerta 
em nome dos clubes, muitos 
tradicionais, que podem fe-

Secretaria da Saúde distribuiu mais de 
30 mil preservativos durante o carnaval

“Não é apenas um esporte”, diz 
atleta de jiu-jitsu de apenas 15 anos

A prefeitura de Barretos, 
por meio do Departamento de 
Trânsito, com o objetivo de 
estruturar o sistema viário na 
região e diminuir os riscos de 
acidentes no local, executou 

na segunda e terça-feira, 20 e 
21 de fevereiro, a mudança de 
sentido nas seguintes vias:

• na Rua Piauí e na Aveni-
da Rio de Janeiro, no bairro 
Santa Helena.

• em trecho da Rua Mário 
Vieira Marcondes, no bairro 
Santa Izabel;

As mudanças foram rea-
lizadas durante os pontos fa-
cultativos de Carnaval, quan-

do o fluxo de veículos estava 
menor. O Departamento de 
Trânsito solicita aos muníci-
pes que se deslocam por essa 
região que fiquem atentos às 
mudanças.

Departamento de trânsito faz reestruturação e altera 
sentidos de vias nos bairros Santa Helena e Santa Izabel

to pelos organizadores e pelos 
participantes dos eventos. Ti-
vemos uma boa interação, con-
seguimos passar nossa mensa-
gem e deixar com os foliões o 
preservativo para que possam 
se prevenir”, afirmou.

“A moçada no Bloquim 
também. Eles chegavam per-
guntando se a distribuição de 
camisinha é gratuita. A gente 
informou que sim. Eles levavam 
e recebemos elogios pela ação”, 
destacou a coordenadora.

As ações foram voltadas 
para públicos de diferentes 
faixas etárias e foram realiza-
das nas cinco noites do evento 
Bloquim e nas duas noites em 
que houve bailinho no Rio das 
Pedras Country Club.

Os preservativos previnem 
contra HIV/AIDS e outras infec-
ções sexualmente transmissíveis 
(ISTs), além de impedirem gravi-
dez indesejada. O gel lubrificante 
contribui para diminuir o risco de 
contaminação, ao provocar me-
nos atrito, evitando lesões.

TESTAGENS
Pessoas que desejarem 

realizar testagens para HIV/
AIDS, Sífilis e Hepatites po-
dem procurar a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de 
Saúde da Família (USF) mais 
próxima de sua residência ou a 
Casa Rosa, na Av. Jerônimo Al-
ves Pereira, nº. 490, no Jardim 
Universitário. Pode-se também 
entrar em contato pelo telefone 
da unidade: (17) 3612-2470.

Júnior Lopes: “Os clubes 
pequenos estão sendo asfixiados”

de Maria Eduarda. “Não é 
apenas um esporte, porque 
me ajuda com muitas coisas 
fora do tatame e para mim 
atualmente já é um estilo de 
vida”, aponta.

Faixa azul, Maria Eduar-
da convida a população que 
queira praticar jiu-jitsu gra-
tuitamente, para procurar 
seu professor no Rochão 
no horário das aulas: Até 
12 anos: segunda, quarta e 
sexta-feira, às 9 horas; terça 
e quinta-feira, às 15 horas. 
Acima de 13 anos: segunda, 
quarta e sexta-feira, às 10 
horas; terça e quinta-feira, 
às 16 horas.

char suas portas. “Não há mais 
trabalho desde 2003, quando 
houve a mudança do calendá-
rio e o estreitamento dos es-
taduais. Isso é um mal para o 
futebol brasileiro, que acaba 
tendo grandes consequências 
na formação de talentos”.

O treinador lembra que, 
com a diminuição dos espaços 
públicos e o fim dos pequenos 
clubes, a tendência é perder a 
oportunidade não só de trazer 
a criança para o esporte, mas 
de se descobrir grandes atletas.

“Os clubes pequenos sem-
pre foram os portadores para os 
maiores. Se pararmos para pen-
sar nos grandes craques desco-
bertos nos últimos 30 anos, o 
Ronaldo saiu do São Cristovão 
e o Romário do Olaria. Cada 
vez mais vão destruir os peque-
nos e a formação de talentos 
vai ser bem menor. Será que no 
mundo de hoje, com a pouca 
valorização dos pequenos, eles 
teriam tido espaço para serem 
revelados?”, questiona.

A tentativa para a solução, 

segundo Júnior Lopes, está na 
conscientização das equipes de 
forte poder aquisitivo. “Os gran-
des tinham que se conscientizar 
disso e ajudar mais os pequenos 
a se fortalecer. A curto e médio 
prazo, eles estão acabando. É a 
aniquilação dos pequenos”.

Júnior Lopes acredita que 
colocar o tema em pauta pode 
ser a solução. “Gostaria muito 
que se tivessem reuniões e um 
consenso porque devemos va-
lorizar os estaduais. Os grandes 
jogam mais como uma obriga-
ção. A CBF deveria dar um va-
lor de status, não só financeiro, e 
ajudar as federações. Vejo com 
pessimismo esse estreitamento”.
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Trabalhador demitido que aderiu 
ao saque-aniversário deve ter 

direito a sacar o FGTS
para a compra da casa própria, 
por motivos de doença e desastre 
natural, aposentadoria ou morte 
(dependentes poderão sacar).
SAQUE ANIVERSÁRIO 

PODE AUMENTAR 
ENDIVIDAMENTO DO 

TRABALHADOR
O quadro de endividamento 

do trabalhador tende a piorar por-
que os juros bancários são altos 
e eles estão comprometendo a 
poupança (FGTS) que garantiria 
uma segurança futura em caso de 
desemprego.

Normalmente o saque-aniver-
sário pode ser feito uma vez ao 
ano. Por exemplo, quem tem R$ 
20 mil na conta pode retirar até 
10% (R$ 2.000) mais R$ 1.900, o 
que totaliza R$ 3.900 ao ano.

No caso de empréstimos no 
mercado financeiro, o trabalhador 
pode comprometer até quatro sa-
ques-aniversário, o que totaliza-
ria R$ 15.600. Ou seja, até aquele 
momento, 78% do seu Fundo de 
Garantia serão utilizados para pa-
gar um empréstimo, sem contar 
os juros cobrados pela financeira.
PREJUÍZO NA GERA-
ÇÃO DE EMPREGOS

Além da desproteção do tra-
balhador, os saques-aniversário 
podem provocar menos dinheiro 
no Fundo de Garantia, que aplica 
em habitação e saneamento bási-
co, áreas essenciais para a popu-
lação e que empregam milhares 
de trabalhadores.

Os recursos do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
podem financiar ainda ações de 
infraestrutura, a modo de emprés-
timo, para que estados e municí-
pios executem ações nas áreas de 
saneamento básico, mobilidade 
urbana e de habitação.

Na área de mobilidade, o pro-
grama financia ações de qualifi-
cação viária, transporte público 
coletivo de caráter urbano e trans-
porte não motorizado (transporte 
ativo), além da elaboração de 
planos de mobilidade urbana e de 
projetos executivos. Ainda para 
o setor de mobilidade urbana, o 
FGTS é utilizado para financiar 
obras como de calçadas, sinaliza-
ção viária e sistema de microdre-
nagem de águas pluviais.

Já para o setor de saneamen-
to, o FGTS financia, por meio 
do Programa Saneamento para 
Todos, ações de abastecimento 
de água; esgotamento sanitário; 
manejo de resíduos sólidos; ma-
nejo de águas pluviais; redução 
e controle de perdas; estudos e 
projetos; saneamento integrado; 
desenvolvimento institucional 
e Plano de Saneamento Básico. 
(Fonte: CUT, com informações 
de Folha de S. Paulo)

O ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, disse em 
entrevista que é preciso mudar 
as regras do saque-aniversário 
impostas pelo governo passado, 
quando foi criado, em 2019. Isto 
porque quem aderiu ao programa, 
se for demitido, não poderá sacar 
o seu saldo restante do Fundo de 
Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS) durante dois anos.

Além disso, os trabalhadores 
só receberão a multa de 40% do 
FGTS quando forem demitidos 
sem justa causa.  Isso desprotege 
o trabalhador e a trabalhadora na 
hora que eles mais precisam, no 
desemprego.

Marinho afirmou que o tema 
será decidido em março em re-
união do Conselho Curador do 
FGTS, em que a CUT faz parte 
como representante dos trabalha-
dores. O conselho ainda é triparti-
te, formado por representantes dos 
empresários e governo federal.

A ideia, segundo Marinho, é 
facilitar que uma pessoa desem-
pregada não fique desamparada. 
“O que nós vamos imediatamen-
te fazer é tirar o trabalhador da 
armadilha, em que um demitido 
não pode sacar o seu fundo”, disse 
o ministro em entrevista ao SBT 
News, na última quinta-feira (16).

Marinho aponta que o siste-
ma financeiro vem se utilizando 
do saque-aniversário como ga-
rantia de empréstimos consigna-
dos e, por isso, em sua percepção 
os bancos estão tomando o Fundo 
de Garantia dos trabalhadores e 
cobrando juros.

“Por que nós vamos ficar re-
tendo o dinheiro desse trabalha-
dor, dessa trabalhadora? O que 
nós estamos fazendo hoje é cruel-
dade que o governo anterior fez, 
para ser uma armadilha na mão 
dos bancos”.

Marinho citou exemplo de 
uma contratação de um emprés-
timo de R$ 22 mil. Mesmo que 
o trabalhador tenha R$ 50 mil de 
saldo do FGTS, todo o valor fica 
bloqueado como garantia da ope-
ração financeira.

O ministro ponderou, no 
entanto, que os bancos não vão 
tomar calote, acrescentando que 
sua equipe técnica está trabalhan-
do numa regra.

O que o trabalhador perde 
com o saque- aniversário:
- o trabalhador que opta pelo saque-
-aniversário perderá o direito de sa-
car todo o saldo do seu fundo quan-
do for demitido sem justa causa;
- e só receberá a multa de 40% do 
FGTS quando for demitido sem 
justa causa;
- o saldo da conta do FGTS do 
trabalhador demitido que optar 
pelo saque-aniversário ficará 
retido e só poderá ser resgatado 

Um levantamento feito pela 
EPTV, afiliada da TV Globo, 
mostra que o número de medidas 
protetivas expedidas pela Justiça 
em Barretos, em 2022, supera 
em 16,3% o total de 2021.

Em Barretos foram 291 
medidas em 2019, depois fo-
ram 365 em 2020, em segui-
da foram 442 em 2021, mais 
478 em 2022 e até fevereiro 
de 2023 foram expedidas 28 
medidas protetivas.

As medidas protetivas são 
instrumentos judiciais insti-
tuídos pela Lei Maria da Pe-
nha e garantem proteção às 
mulheres vítimas de violência 
doméstica, seja ela de caráter 
físico, moral ou psicológico.

A solicitação pode ser feita 
por meio de boletim de ocor-
rência on-line, no site da Dele-
gacia Eletrônica ou presencial-
mente na unidade da Delegacia 
de Defesa da Mulher (DDM).

O número do CPF de cada 
cidadão brasileiro constará da 
nova Carteira de Identidade 
Nacional (CIN), que começa a 
ser emitida em março. Segundo 
o governo, em 10 anos, a CIN 
substituirá todos os RGs do país. 
O objetivo é reduzir fraudes e a 
burocracia governamental.

A escolha pelo número do 
CPF tem uma justificativa im-
portante. O número é gerado 
pela Receita Federal e vale 
em todo o Brasil. O RG, por 
sua vez, é de responsabilidade 
dos estados. Muita gente não 
sabe, mas até então era possí-
vel emitir um RG distinto em 
cada estado da federação.

O CPF também será usado 
como número identificador em 
praticamente todos os outros 
documentos pessoais. O objeti-
vo é que, ao digitar esse núme-
ro, outras entidades do governo 
visualizem todas as informa-

Desde a última quarta-fei-
ra (22), quando começou o 
período da Quaresma, mui-
tos cristãos passaram a dei-
xar de comer carne vermelha 
em preparação para a Páscoa. 
Porém, este ano, os preços 
dos pescados, em geral, estão 
6,2% mais caros em relação 
a 2022, segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Apesar da alta, uma boa 
notícia é que os açougues, 
casas de carne, peixarias e su-
permercados já estão prontos 
para atender a clientela e os 
comerciantes não pretendem 
subir os preços durante esse 
período. A expectativa é ven-
der 5% a mais do que na Qua-
resma do ano passado.

Os peixes mais procurados 
são os mais baratos, como a tilá-
pia e a sardinha. Por isso, os es-
toques já estão sendo reforçados.

Média dos preços dos pei-
xes mais vendidos durante a 
quaresma, segundo o IBGE.
Tilápia inteira: R$ 18,99/kg
Sardinha nacional inteira: R$ 

Já provou um chocomel-
low? Ou serviu um bolo de 
chocolate maluco no café da 
tarde? Ou, de repente, prefere 
um molenguinho ou uma gra-
vatinha de coco?

Para quem ainda não se 
engajou nesta transformação, 
estes são os novos nomes esco-
lhidos em votação popular pro-
movida pelo Açúcar Guarani, 
marca de varejo da Tereos, para 
substituir nomes de doces que 
soavam ofensivos e “indiges-
tos” para muitas mulheres.

Os novos nomes serão 
anunciados por meio de ví-
deos de receitas publicados 
no website e nas redes so-
ciais (Instagram e Youtube) 
da marca, além do hotsite da 
campanha. Os vídeos são pro-
tagonizados por mães e filhos 
que, juntos, preparam as re-
ceitas enquanto conversam, 
de forma leve e divertida, so-
bre os nomes escolhidos.

Lançada em novembro 
passado, a campanha “Res-
peito na Medida” – idealizada 
pela agência F&MD para a 
marca – promoveu o debate 
sobre nomes de doces tradi-
cionais da culinária brasilei-
ra que ofendem as mulheres, 
como teta de nega (o novo 
chocomellow), maria mole 
(molenguinho), espera marido 

(gravatinha de coco) e nega 
maluca (chocolate maluco), e 
convidou o público a escolher 
novas denominações.

No total, foram mais de 6,5 
milhões de pessoas impactadas 
pela campanha, que alcançou 5 
milhões de visualizações do fil-
me, 80 mil compartilhamentos 
nas redes sociais e milhares de 
votos. A campanha também ge-
rou uma doação em dinheiro e 
em produto para a ONG Mãos 
de Maria, instituição que pro-
move o empreendedorismo e 
a capacitação profissional para 
mulheres em situação de vulne-
rabilidade social na comunida-
de Paraisópolis, em São Paulo.

“Estamos muito felizes com 
o sucesso da campanha, que 
reforça o nosso compromisso 
com a diversidade e nossa atua-
ção socialmente responsável. 
Ficamos muito satisfeitos de 
ver o resultado da votação, que 
mostra que o público abraçou 
a ideia de darmos alternativas 
para os nomes desses doces”, 
comentou Gustavo Segantini, 
diretor comercial da Tereos.

Apoiador da campanha, o 
Sindipan (Sindicato da Indús-
tria de Panificação e Confeita-
ria de São Paulo) também vai 
convidar seus associados a ado-
tarem os novos nomes dos do-
ces em seus estabelecimentos.

Número de medidas protetivas 
expedidas cresceu 16,3% em Barretos

IBGE aponta alta de 
6,2% nos pescados, mas 

comerciantes devem 
manter preços na Quaresma

Açúcar Guarani divulga novos nomes 
escolhidos em votação promovida pela 

campanha “Respeito na Medida”

18,99/kg
Filé de tilápia fresco: R$ 57,99/kg
Pacu inteiro fresco: R$ 21,99/kg
Salmão inteiro fresco: R$ 
62,99/kg
Cavalinha inteira fresca: R$ 
17,99/kg

Os preços ainda podem va-
riar de acordo com a região do 
estado como, por exemplo, a 
corvina saindo, em média, por 
R$ 15 o quilo, a tilápia a R$ 
19 e a sardinha a R$ 20.

Quem estiver disposto, 
pode desembolsar um pouco a 
mais na merluza, que sai, em 
média, por R$ 43 o quilo. O in-
vestimento maior é no salmão: 
a inflação do peixe foi de 12% 
no período de um ano. O quilo 
sai por, no mínimo, R$ 80; já os 
filés, ultrapassam os R$ 100.

O bacalhau não fica de 
fora. Os preços do peixe prota-
gonista do prato tradicional da 
Semana Santa variam de R$ 
73,90 a R$ 209,90 o quilo para 
pedaços maiores e limpos. Já 
as lascas saem mais em conta: 
de R$ 69,90 a R$ 129,90.

Embora os comerciantes 
da região não tenham planos 
de aumentar os valores, a va-
riação do dólar ainda pode 
afetar os preços.

CPF substituirá RG como número de identidade

- Certidão de nascimento;
- Certidão de casamento;
- Certidão de óbito;
- Documento Nacional de Iden-
tificação (DNI);
- Número de Identificação do 
Trabalhador (NIT);
- Número do Programa de In-
tegração Social (PIS) ou do 
Programa de Formação do 
Patrimônio do Servidor Público 
(Pasep);
- Cartão Nacional de Saúde;
- Título de eleitor;

- Carteira de Trabalho e Previ-
dência Social (CTPS);
- Número da Permissão para 
Dirigir ou Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH);
- Certificado militar;
- Carteira profissional expedida 
pelos conselhos de fiscalização 
de profissão regulamentada;
- e outros certificados de re-
gistro e números de inscrição 
existentes em bases de dados 
públicas federais, estaduais, 
distritais e municipais.

ções de um cidadão, como a 
CNH, o título de eleitor e sua 
situação eleitoral, a carteira de 
trabalho, entre outros.

A mudança não será ime-
diata e não é preciso correr 
para atualizar a documentação. 
À medida que seus documen-
tos vencerem e você precisar 
renová-los, eles terão o CPF 
incluído no documento. A res-

ponsabilidade pela mudança é 
dos próprios órgãos públicos. 
No caso de documentos que 
já existem e não precisam ser 
renovados a numeração não 
será alterada. Um exemplo é o 
título de eleitor. Quem tirar o 
título de eleitor pela primeira 
vez, no entanto, já receberá o 
documento com o CPF como 
número de identificação.

Veja os documentos que passarão a ter 
o número do CPF na primeira emissão:




